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␃Ꮫ生のどⅬによる岡崎市ほග༠会業務用ࢸントデࢨインの᳨ド 

ឡ知産業大Ꮫ ᮌᮧග 

 

 

要 旨 

ឡ知産業大Ꮫ(以ୗ、本Ꮫと⛠す)は一⯡社ᅋἲ人 岡崎市ほග༠会(以ୗ、岡崎市ほග༠会と

⛠す)と㐃ᦠ༠ຊに関するໟᣓ༠定を⥾結し、地域の課題に㐺ษに対ᛂし、活ຊのある地域社会

の形成と発ᒎにᐤする目的で、岡崎市ほග༠会が用するࢸントのプロࢲクトグラフィック

デࢨインを行った。Ꮫෆコンペ形式とし、␃Ꮫ生の║でᤊえ岡崎市を⾲⌧したカラフルなデࢨ

イン案が᥇用され、実≀が制సされた。その後に、実㝿の用開ጞ後における感想・意ぢのま

とめを行ない、స品の成度や今後の課題Ⅼをまとめた。 

  

１. ⫼ᬒと目的 

(１) ⫼ᬒ 

本Ꮫは岡崎市ᙺ所、岡崎市ほග༠会、岡崎市Ẹ㝔、岡崎市のᅗ᭩㤋、㐨の㥐「⸨ᕝᐟ」な

どをはじめ、岡崎市のྛ種ᅋ体へイ࣋ント、≀品開発などの提案や活動を㛗ᖺにΏって行って

きた。しかしながら、Ꮫෆにおける受け入れ❆ཱྀが᫂░であったために、活動開ጞ後にᵝࠎ

なၥ題が生じた。本Ꮫのᘓ築Ꮫ⛉、ス࣐ートデࢨインᏛ⛉、⥲合経営Ꮫ⛉、大Ꮫ㝔、あるいは

サークルが個ูにᢅう事象なのか、まとめた㒊⨫で対ᛂするのか、そのまとめᙺはㄡなのかな

ど、᫂☜ではなかった。 

 

(㸰) 目的 

これらに関㐃する事として、本ᏛのᏛ校ἲ人・Ꮫᅬの事業ィ⏬においては「コロナ禍にお

いてもྍ⬟な限り、地元・地域にឡされඹに発ᒎするᏛ校としてㄆ知されるようດめます」と

定められた。その㐣⛬から 2021 ᖺ 6 月に本Ꮫは岡崎市ほග༠会と㐃ᦠ༠ຊに関するໟᣓ༠定

を⥾結することとなった。 

 一᪉、岡崎市ほග༠会ഃは、「これらの価್ある㈈産を広くෆ外に発信して、ほග客をㄏ⮴す

るとともに、ほග事業による地域経῭の活性を推進していきます」と㏙ており、今回はこ

れに合⮴するものとして、デࢨインの提案を行うこととした。 

 制సにあたっては本Ꮫの研✲・制సの一環として大Ꮫの営利性を求めるものではなく、Ꮫ生

のຮᏛの一環として行なっていく。 

 

㸰. 制సᕤ⛬ 

(１) ఏ㐩手㡰 

ໟᣓ༠定の⥾結後の第一ྕとなった今回はᏛෆコンペ形式とし、今回Ꮫ㒊ᘓ築Ꮫ⛉と大Ꮫ㝔

␃Ꮫ生に制సを౫㢗した。「岡崎おもてなし」ブースの提案というタイトルをᏛෆで定め、在Ꮫ

生へ制సᅗ㠃を提♧した。(ᅗ⾲ 1) 

 ᨻ⟇上の注意Ⅼとして、提♧したᅗ㠃では上㠃ᅗの㠃✚が大きいが、実㝿には上᪉ྥからᅗ
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をぢることはとんどなく、ṇ㠃ᅗの᪉ྥからぢることが大半であるので、స⏬に㝿しては

⦪ᶓ比をㄪ整するᚲ要があることをᏛ生にఏえた。すなわち、ṇ㠃ᅗでぢえる≧態をそのまま

上ୗ᪉ྥのみఙばした≧態を上㠃ᅗにᥥくᚲ要がある。 

 

 
ᅗᅗ⾲⾲ 11  制制ససᅗᅗ㠃㠃  

 

制సの開ጞにあたってᏛ生にྥけてୗグの文❶を提♧した。 

 

ឡ知産業大Ꮫは岡崎市ほග༠会とໟᣓ提ᦠを結んでおります。この度、岡崎市ほග༠会より

「岡崎おもてなしブース」のデࢨイン提案をしていたࡔけるように౫㢗がありました。「岡崎お

もてなしブース」は岡崎市ほග༠会のⓙさんがイ࣋ント会場などで岡崎を PR する活動を行う

㝿に用します。そこで、デࢨインコンペを実施することにしました。岡崎らしく、ぶしみや

すく、ࣘࢽークで⣲ᩛなデࢨインのブースをデࢨインしてくࡔさい。 

デࢨインの対象は、ࢸント、ࢸーブル、ࢸーブルをᅖࡴ宣ఏᖥ(ࢸーブルに⨨く㣭り≀的なも

のもデࢨイン )ྍなどです。岡崎市ほග༠会のホームページなどをぢて、岡崎の特徴やྡ≀など

を知っていたࡔき、ྍ⬟であれば岡崎の⾤Ṍきもしていたࡔいて、デࢨイン提案にチࣕレンジ

してみてくࡔさい。 

 

 デࢨインの対象≀となっているࢸントとは、ࢸントの外形のデࢨインではなく、ᒇ᰿㒊ศに

相当する⟠所にグラフィック的な処理を施すデࢨインである。これらはプロࢲクトグラフィッ

クとばれる㡿域のデࢨインである。通ᖖのグラフィックデࢨインとは異なりᕤ業〇品にⰍᙬ、

文字、イラストなどを施す。そのために平㠃的な処理ࡔけでなく、立体≀のᢕᥱ⬟ຊが求めら

れる。今回のࢸントにᫎさせるためには後ᕤ⛬のことを⪃え、イラストレータでసᅗしたデ

ータの提出が求められる。 

␃Ꮫ生は本Ꮫ大Ꮫ㝔に入Ꮫしてから半ᖺ経っていたが、あまり大Ꮫ構ෆ以外を知らなかった

ので、岡崎ᇛ࿘㎶をᩍဨとඹにぢᏛした。これにより、岡崎බᅬෆの岡崎ᇛ、大手門、ᱜのᮌ、

⸨Ჴ、୕ἙṊኈの㤋家ᗣ㤋、எᕝ、ᱜⲔᒇ、おᅵ産品などをぢᏛすることができた。 
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(㸰) デࢨインᕤ⛬ 

当ึの予定では 2021ᖺ 6月に開ጞし 9月にデࢨイン案Ỵ定の予定であったが、開ጞが㐜れ、

᭱⤊デࢨイン案のỴ定が約 2ࣨ月㐜れた。 

 12స品が࢚ントリーし、ᘓ築Ꮫ⛉、ス࣐ートデࢨインᏛ⛉ᩍဨ 4ྡからなる㑅⪃ጤဨが入㈹

స品 5స品を㑅出した。(ᅗ⾲ 2 6ࠥ) 

 これらをス࣐ートデࢨインᏛ⛉Ꮫ生 77 ྡにබ開し、一␒気に入ったస品に無グྡᢞ⚊を行

った結果、ᅽಽ的に E案が支持を得た。(ᅗ⾲ 7) 

この結果をཧ⪃に㑅⪃ጤဨ、岡崎市ほග༠会によって E案を᭱ඃ⚽㈹とした。その後、岡崎

市ほග༠会から数カ所の修ṇ౫㢗が入った。ᚑ᮶用していたྡ⛠の「岡崎キࣕラࣂン㝲」か

ら「岡崎市ほග༠会」へのኚ᭦、オカࢨえもんの㢦のイラストはᏛ生がࢸントに࣐ッチするよ

う動きのある⾲情としたが、オカࢨえもんẶ自㌟のᥥかれたཎ⏬へのኚ᭦が生じた。(ᅗ⾲ 8) 

 
ᅗᅗ⾲⾲ 22  AA案案                                                          ᅗᅗ⾲⾲ 33    BB案案  

 
ᅗᅗ⾲⾲ 44    CC案案                            ᅗᅗ⾲⾲ 55    DD案案  

 
          ᅗᅗ⾲⾲ 66    EE案案   
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ᅗᅗ⾲⾲ 77    ᢞᢞ⚊⚊結結果果((7777 ྡྡ))  

 

 

                ᅗᅗ⾲⾲88    修修ṇṇ後後のの᭱᭱⤊⤊సస品品  

᥇用となったE案をᢸ当したオウシンࢸイさんのస品意ᅗはୗグのとおりである。 

 

ントのⰍは主に岡崎市の市のⰼである⸨の⣸Ⰽ、さらに岡崎බᅬの᳜≀とஎᕝへの思いをࢸ

⾲した⥳Ⰽと㟷Ⰽを用した。岡崎市ࡔけではなく日本で有ྡなṔྐ人≀のᚨᕝ家ᗣとᚨᕝᅄ

ኳ⋤のණを用いてご当地キࣕラクターであるオカࢨえもんと組み合わせ、つのアイコンをデ

インした。また、⸨、ᱜ、岡崎ᇛを平㠃して㣭った。⣸Ⰽは地の高さを象徴するものとࢨ

して、᫇から高㈗なⰍとされてきた。この⣸Ⰽから岡崎市の₯在的な⨾しさを⾲⌧したい。 
 

 

0
10
20
30
40
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本人は岡崎බᅬෆの⸨ᲴのဏいたᵝᏊをぢることはできなかったが、⌧地に出かけた㝿、そ

のᵝᏊが㩭᫂であったために⣸Ⰽを主要なⰍと定めた。⸨Ჴは⸨のつるを㏺わせてほ㈹できる

ようにしたᲴであり、今回のデࢨインのࣔチーフとなった。これを上㠃ᅗの㒊ศではなく、ṇ

㠃ᅗの⟠所へᶓ㛗でわかりやすく⾲⌧したところが特徴である。 

 

(３) 実≀制సᕤ⛬ 

ኚ᭦に㛫を要したため、実≀制సの開ጞが大幅に㐜れた。制సメーカーからは指定Ⰽでは

ないためにⰍのኚ᭦ができないかというၥい合わせがあったが、制సメーカーഃでゎỴしてい

たࡔいた。制సメーカーは前㠃が⣸Ⰽであることから、一ᕤ⛬のሬでは発Ⰽや⪏ග性がよく

ないため、まず⣸Ⰽを一度ሬった後に今回のイラスト⏬を༳ๅした。今回のࢸントはᒇ外での

用を前提としており、㞵㢼にさらされることも多く、また 5ᖺ㛫どの用を⪃えているた

めに、イラスト⏬の高い定着が要求された。成品はࡰこちらの指定したⰍで再⌧すること

ができた。それᨾ、㛫を要し当ึの 2022ᖺ 1月ᮎの成予定が 2022ᖺ 4月ᮎまでఙࡧた。 

 

３. 用実⦼ 

岡崎市ほග༠会はのイ࣋ントに㛫に合うようにィ⏬を進めていたが、岡崎බᅬで開ദされ

た 4月 2日のᱜまつりのほග PR・᮶場者アンケートブースにࢸントが㛫に合わず、先に成し

ていたࢸーブルᖥのおᢨ㟢目が先行した。 

⠢⏣බᅬで開ദされた 5月 13日の㐃合ឡ知フ࣑リーイ࣋ント おかざきカレーパン㈍売に

おいて、ࢸントがึめておᢨ㟢目された。ࢸントとࢸーブルᖥがセットで揃った。(ᅗ⾲ 9、10) 

出店していたᅋ体のࢸントは市㈍のⓑⰍもしくは単Ⰽのカラーのものが多く、一㒊ศに文字

が入っているものがぢ受けられた。 

 

 

ᅗᅗ⾲⾲ 99    本本ࢸࢸンントトととࢸࢸーーブブルルᖥᖥ 11          ᅗᅗ⾲⾲ 1100    本本ࢸࢸンントトととࢸࢸーーブブルルᖥᖥ 22    

 

11月 13日には 12ᖺࡪりに日本で開ദされた WRCラリーJAPAN岡崎 SS会場でもࢸントが設

営された。レースのヰ題性が高く、当日は多くのほ客の場での設営であった。 

岡崎ᮾබᅬで開ദされた 11月 27日の岡崎⣚ⴥまつり会場では多くのࢸントが設営されてい

たが、その大半はの会場にも増してⓑⰍのものであった。Ⰽࠎなイ࣋ントのᅋ体がうこと

を⪃៖するとⓑⰍが㐺しているのかもしれないが、無味⇱な༳象はචれない。(ᅗ⾲ 11) 

本ࢸントは小ࡪりであるが、の出店が㛗᪉形であるのに対してṇ᪉形であること、施した

Ⰽᙬとイラストが広場の中で目立つ存在であった。(ᅗ⾲ 12) 
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企⏬したイ࣋ントの人気があり᮶客が多かった。ࢸントが小ࡪりであるので、さらに大型の

⾲ントの用意もᚲ要であろう。(ᅗࢸ 13) 

  

ᅗᅗ⾲⾲ 1111    岡岡崎崎⣚⣚ⴥⴥままつつりりででののᒎᒎ♧♧㢼㢼ᬒᬒ    ᅗᅗ⾲⾲ 1122    岡岡崎崎⣚⣚ⴥⴥままつつりりででのの本本ࢸࢸンントト 11  

  

 

                    ᅗᅗ⾲⾲ 1133    岡岡崎崎⣚⣚ⴥⴥままつつりりででのの本本ࢸࢸンントト 22  

 

㸲. ㄪᰝ 

(１) 個人からの⪺き取り 

コロナ禍であり、ᒇ外のため、➹グලなどによるアンケートは᩿ᛕし、14ྡからཱྀ㢌での 

⪺き取りを行った。 
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・無ⰍではなくカラーなのがⰋい。(3 )ྡ 

・オカࢨえもんなので㥆染みがある。 

・楽しい感じです。 

・㠃ⓑいです。(3 )ྡ 

・ᮾᾏオン࢚アのうがよかったのに。 

・デࢨインのⰋしᝏしは⚾にはよくわからない。 

・はっきりしたゎ⟅なし。(4 )ྡ 

 

(㸰) 岡崎市ほග༠会⫋ဨが用した感想 

 岡崎市ほග༠会⫋ဨの 4ྡの᪉ࠎに、インターネットにて成したࢸントを用した感想を

ఛった。⸨のⰍはインパクトがあることは☜かであるが、ᖺ㛫を通して用するものなので、

Ꮨ節感が㞴しいことをᨵめて実感した。 

 

・岡崎市ほග༠会として、一⯡市Ẹにྥけてࢸントに関するアンケートやࣖࣄリングは行って

いないため、一⯡市Ẹのኌは☜ㄆしておりません。 

・ᱜの中の「⸨」になりましたが(➗)、とても目立ちました。これでࢸントとセットになると、

さらにインパクトが出ると思います。(4/2ᱜまつりではࢸント本体が成㛫に合わず) 

・大きくてⰍが目立つので、ほගPRとしては目をᘬきやすく、人が集まる。(5/30ⰼしࡻうࡪ

まつり) 

・⸨がメインのデࢨインなので、以外はᏘ節に合わない。この秋も用させていたࡔきます㸟 

(5/30ⰼしࡻうࡪまつり) 

・とにかくⰍ合いが目立つので、ほගPRとしてはお客ᵝの目をࡦきやすく、これからもほග PR     

がありますので、どんどん活用いたします。(11/13岡崎 SS会場) 

・岡崎のṊᑗやᇛ、⸨を上手に取り入れていたࡔき、㓄Ⰽも⸨の⣸Ⰽが࣋ースで目をចきます

し、⥡㯇にまとまっていると思います。(11/27岡崎⣚ⴥまつり) 

 

(３) 制సした␃Ꮫ生たちの感想 

今回入㈹స品を手がけた 5ྡの␃Ꮫ生からの感想を、デࢨイン⤊後に行った。言ⴥのၥ題

など␃Ꮫ生特有のᝎみが生じた。 

 

・ᤵ業課題以外で大ኚである。 

・ᮾிのイ࣋ントに関ᚰがあったがコロナ禍でなかなか行けなかった。しかし、今回岡崎のⰋ

さを知ることができた。 

・コンペはึめて行ったがⰋい経験となった。 

・イラストレータの᧯సは㛫がかかった。 

・知らないᅵ地で㞴しかった。 

・日本ㄒでのやりとりは㞴しい。 

 

(㸲) 指ᑟᩍဨの感想 

指ᑟᩍဨが感じたⅬは以ୗの通り。 
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・制స≀が成すると、思っていたより小さかった。 

・ランド࣐ークのᙺを果たすものが成した。 

・小ࡪりなࢸントながら、ᚨᕝ家ᗣ、家⣠、ᅄኳ⋤、ණ、岡崎ᇛ、⸨、ᱜ、オカࢨえもんと、

てんこ┒りでⓙが楽しめるものとなった。 

・岡崎市ほග༠会スタッフの᪉ࠎも高ᥭした。 

・制సにあたっては事前に知っておくとⰋかった情報がこちらにఏわっていなかった。それᨾ、 

デࢨイン案㑅出後のኚ᭦があったが、Ꮫ生も定ᮇヨ験と㔜なり日⛬ㄪ整が㞴しかった。 

・本ᏛᏛ生㐩はあくまでᩍ育・研✲の一環として制సしているので、のᤵ業との関係もあり、 

進行上のၥ題、日⛬上のၥ題に対しては理ゎを♧してしい。 

 

５. ຠ果 

⪺き取りの結果から⥲合して、ୗグのようなຠ果があったと言える。 

 

・岡崎市ほග༠会案ෆ所のランド࣐ークとしてのᙺを果たし、᮶客が一目で発ぢできるデࢨ

イン。 

・Ꮨ節≀のデࢨインでありながらもᵝࠎなദしに対ᛂできるデࢨイン。 

・ᖺ齢にとらわれず人気が出るデࢨイン。 

・岡崎市ほග༠会のⓙᵝの高ᥭとなるデࢨイン。 

 

㸴.  まとめ 

本研✲ᐊではデࢨイン成後の㏣㊧ㄪᰝを῝く行ったことが無かった。Ꮫ生が制సすること

に満㊊せずにその㒔度᳨ドを行うきであった。本研✲の課題として、サンプル数が少なかっ

たことにకい、一⯡には限界があることがᣲげられる。今回定量的な᳨ドに⮳らなかったが、

半ᖺかけてྛᒎ♧をぢᏛすることができ、大いにཧ⪃となった。また、岡崎市の活性にᦠわ

ったというⅬで㈉⊩した。 

本研✲によってᚑ᮶のデࢨインプロセスでは気࡙かなかったことも数多くุ᫂した。ḟ回の

制సࢸー࣐にᫎさせていきたいと⪃える。 

 

ㅰ㎡ 

本研✲の実施にあたり、岡崎大Ꮫ᠓ヰ会による௧ 4ᖺ度産Ꮫᐁඹ同研✲ຓ成を受けて行い、

成果の一㒊は第 22回地域活性フ࢛ーラムにて発⾲した。デࢨイン制సを進めるにあたり、岡

崎市ほග༠会のⓙᵝにご༠ຊをいたࡔき、感ㅰの意を⾲す。 
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